

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO C AÑO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIX.—Número 15.170

Jueves 25 de Agosto de 1949

Precio del ejemplar: 50 céntimos.

## Clamoroso recibimiento de Gijón al Caudillo

La población vivió una jornada de exaltado patriotismo.

Entusiastas gritos de Franco, Franco, Franco

En La Camocha inauguró varios lavaderos de carbón y en La Felguera una central térmica

Gijón, 25.—La ciudad de Gijón, tan vinculada a la historia del Movimiento nacional por la gloriosa gesta del cuartel de Simancas, ha vivido hoy una jornada de exaltado patriotismo con motivo de la visita de Su Excelencia el Jefe del Estado. La ciudad aparecía desde las primeras horas adornada con banderas, colgaduras y gallardetes en las principales calles y avenidas que había de recorrer el Jefe del Estado. En el puerto del Musel y en la plaza de los Mártires se habían levantado arcos triunfales. El día se declaró festivo y se paralizaron todas las actividades del comercio, de la industria y de las oficinas. Los cafés y demás establecimientos públicos permanecieron cerrados desde las diez de la mañana a

### Los ministros de Industria y Obras Públicas esperaban a S. E. en el puerto del Musel

Las doce y media, y desde las cinco de la tarde a las ocho. A las nueve y treinta y cinco de la mañana doblaba la punta del dique Norte del Musel el crucero español «Miguel de Cervantes», a bordo del cual venía Su Excelencia el Jefe del Estado desde San Sebastián. Iba escoltado por los destructores de la Marina de Guerra, «Almirante Valdés» y «José Luis Díez». Una inmensa muchedumbre, en su mayoría productores portuarios, se apiñaba a lo largo de los espigones y muelle del puerto del Musel, contemplando la maniobra de atraque de los barcos, que se realizó, con gran habilidad, a las diez en punto de la mañana. Sobre la cubierta del «Miguel de Cervantes», mandado por el capitán de navío, don Manuel Simico, formaban los doscientos cincuenta hombres de la dotación del buque, entre los cuales figuraban fuerzas de marinería e infantería de Marina. Acompañando al Generalísimo venían desde San Sebastián el ministro de Marina, jefe de la Casa Militar de S. E., el segundo jefe e intendente de su Casa Civil y el ayudante de campo de S. E.

### El Caudillo saluda a las autoridades

Una vez en tierra, se adelantó para saludar a Su Excelencia, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, haciéndolo a continuación el alcalde, quien le dió la bienvenida en nombre del pueblo gijonés. Seguidamente el Caudillo saludó al ministro y demás autoridades, mientras el público no cesaba de vitorearle con entusiasmo.

El trayecto hasta la población engalanado. Después el Generalísimo revisó la

(Continúa en la página 3)

### Asamblea interamericana de mujeres

Doña Eva Duarte de Perón ensalza el movimiento femenino argentino

Buenos Aires, 25 (5 t.).—La esposa del Presidente, doña María Eva Duarte de Perón, ha presidido la sesión plenaria de la Asamblea interamericana de mujeres. A petición de la delegada chilena la próxima reunión de dicha Asamblea se celebrará en Chile.

El discurso de clausura estuvo a cargo de doña María Eva Duarte de Perón, quien explicó el movimiento peronista y la postura internacional del Gobierno argentino, destacando que éste se mantiene entre la dictadura capitalista y el régimen opresor. Ensalzó el movimiento femenino argentino y dijo que éste debe constituir un ejemplo para los demás movimientos similares de América. Fue interrumpido el discurso de la señora de Perón con aclamaciones en diversas fases.—Efe.

Las niñas de España, en los Albergues de Juventudes, viven sus mejores vacaciones en la sierra, en la montaña o cerca del mar, fortaleciéndose físicamente y formando en el mayor ambiente su espíritu femenino

### Los comunistas de Malaya conquistan una localidad

Singapur, 25 (6 t.).—Las fuerzas comunistas malayas han conquistado la localidad de Mentakae, en Pahang. El ataque fué realizado por más de cien bandidos comunistas por sorpresa. La Policía se batió en retirada y mató a seis de los atacantes. Este es el mayor golpe conseguido por los comunistas malayos desde la declaración del estado de excepción.—Efe.

### Churchill, enfermo

Niza, 25 (6 t.).—Winston Churchill se encuentra enfermo. Su médico personal, lord Moran, declaró esta mañana que su estado de salud no inspira inquietudes, pero que tendrá que guardar unos días de reposo.—Efe.

### El Pacto del Atlántico pone el sello a la nueva política americana

La alianza obliga a Estados Unidos a hacer del pacto militar una realidad

Nueva York, 25 (6 t.).—Acercas de la entrada en vigor del Pacto del Atlántico, se dice en un editorial de esta capital, que la ceremonia de ayer en la Casa Blanca fué la consumación de una alianza que pone el sello a una nueva política americana y a un nuevo sistema defensivo. Más bien se puede decir—continúa—que traduce a una política, un agrupamiento que por dos veces se formó bajo el ataque y que era realidad inevitable, dada la naturaleza de la actual lucha mundial entre la libertad y tiranía.

Si tal alianza hubiera estado en vigor en Agosto de 1914 o en Agosto de 1939, se podrían haber evitado dos terribles guerras. El propósito de la alianza occidental—dice—es evitar que un agresor latente haga el mismo error de cálculo que hicieron el Kaiser y el Führer. La alianza—añade—es ahora una realidad moral que nos obliga a tomar las medidas necesarias para hacer del Pacto militar una realidad.—Efe.

## Se han efectuado con éxito las pruebas del canal en el nuevo abastecimiento de agua a SEGOVIA

Según estaba previsto, el agua tardó tres horas cincuenta minutos desde la presa hasta su conexión con la conducción actual

### Esto permitirá la rápida puesta en servicio del suministro de agua

Hoy, por la mañana, se han realizado, con el éxito más satisfactorio, las pruebas del canal de conducción del nuevo abastecimiento de aguas a la ciudad.

Según estaba previsto por los ingenieros, el agua tardó tres horas cincuenta minutos en llegar desde la presa hasta el «Prado Bonal», lugar en que se establece la conexión del canal con la conducción actual. Esto permitirá, en su día, la rápida puesta en servicio del suministro de agua.

Estas pruebas han sido presenciadas por el excelentísimo señor gobernador de la provincia, don Joaquín Pérez Villanueva; alcalde de la ciudad, don César Zubiaur; por varios señores concejales y por los técnicos y una representación de la empresa constructora.

Después de ser presenciadas las pruebas las citadas personas visitaron, además, las obras de la presa y las de montaje de la estación filtradora, de la que ya se han recibido dos tanques.

Celebramos vivamente este buen resultado y hacemos sinceros votos porque, totalmente terminada esta fase de las obras, pueda nuestro Ayuntamiento y la ciudad de Segovia beneficiarse, en plazo breve, con la resolución de este grave problema, el más importante, por supuesto, de los que afectan a nuestra capital.

## Notable progreso de la producción en Alemania occidental

Truman dice que Alemania va también a la cabeza de la producción del acero

Washington, 25 (6 t.).—El Presidente Truman, en su cuarto informe al Congreso sobre el programa de recuperación europea, dice que la producción en Alemania occidental ha

### Es inevitable la caída de Cantón

Chiang Kai Chek se ha trasladado a Chung King

Hong-Kong, 25 (5 t.).—El mariscal Chiang-Kai-Chek ha exhortado a la población de las provincias occidentales de China a que combata hasta la muerte al comunismo, que trata de esclavizar al mundo. Chiang se trasladó ayer en avión a Chungking, como preparativo para la caída inevitable de Cantón, capital provisional de los nacionalistas. La Agencia china manifiesta que el mariscal hizo el citado llamamiento mientras trataba de movilizar las fuerzas para una resistencia final del Gobierno en el Suroeste de China.—Efe.

El general Chung Hi, comandante en jefe de las fuerzas nacionalistas en China central, que asistió a la conferencia, cuenta con un ejército de 200.000 a 300.000 hombres. Pudiera ser que estas tropas retrocedieran en dirección Suroeste para presentar una última resistencia.—Efe.

Continúa la ofensiva comunista

Hong-Kong, 25 (5 t.).—Continúa la ofensiva de los comunistas en la provincia de Fukien, encontrando leve oposición y se informa que las avanzadillas flanquearon Amoy, llegando a Changkow.—Efe.

realizado un notable progreso durante 1948 y primer trimestre de 1949, comparada con la de otros países participantes. Se calcula en dicho informe que Alemania ha tenido una ampliación del 73 por 100 en su producción industrial durante el citado período. Añade Truman que Alemania va también a la cabeza de Europa en el ritmo de la producción de acero.

Se registra también en el informe del Presidente norteamericano la disminución de la inflación en Alemania occidental y señala que mientras los precios al por mayor han aumentado en el trimestre final de 1948, así como las disponibilidades de dinero, los precios han disminuido en el primer trimestre de 1949.

Son citadas Alemania, Gran Bretaña y Francia como los países que más han avanzado en el comercio de exportación durante 1948-49. Al referirse el informe a los proyectos de desenvolvimiento europeo futuro, dice que Alemania y Suiza negocian sobre la construcción de cientos de instalaciones hidroeléctricas adicionales en el Rhin, donde el río forma la frontera entre ambos países.—Efe.

### A la paloma de la paz soviética parece que la duele la garganta

Declaraciones del secretario de Estado Acheson

Washington, 25 (5 t.).—El secretario de Estado, Acheson, ha declarado, respecto al intercambio de notas entre Rusia y Yugoslavia, que es algo difícil conciliar las duras notas del Gobierno soviético con las alegaciones pacifistas de los comunistas. La paloma de la paz soviética—agregó—parece que le duele la garganta. Dijo, por último, que el Gobierno norteamericano seguía con gran interés la polémica entre los Gobiernos yugoeslavo y soviético.—Efe.

Nota yugoeslava de ataque a Albania

Viena, 25 (5 t.).—El Gobierno yugoeslavo, en una nueva nota, ha atacado al régimen comunista de Albania, después de advertir a la Unión Soviética que no debe inmiscuirse en los asuntos internos de Yugoslavia. Afirma la nota que Yugoslavia defiende los intereses del pueblo albanés, y que el primer ministro albanés, Hoxha, al ponerse junto a Rusia contra Yugoslavia, está trabajando contra su propio pueblo. La nota es contestación a las notas albanesas en que se quejaba el Gobierno de Tirana de violaciones de su frontera por tropas yugoeslavas.—Efe.

## TITO SE HA DIRIGIDO A TODOS LOS PARTIDOS COMUNISTAS DEL MUNDO

Dice que la base de su litigio con Moscú es si el Kremlin tiene derecho a dictar su voluntad a todo partido o gobierno

Viena, 25 (5 t.).—Diplomáticos occidentales de Belgrado comentan la nota de Tito a la Unión Soviética, diciendo que es la mejor redactada de cuantas ha enviado a Rusia el mariscal yugoeslavo. Ponen de relieve que Tito se ha dirigido en esa nota a todos los partidos comunistas del mundo para decirles que la base de su litigio con Moscú es si el Kremlin tiene derecho a dictar su voluntad a todo partido o Gobierno. Dichos diplomáticos afirman que Tito ha colocado a los rusos entre la espada y la pared, al ofrecer el envío a su país de todos los ciudadanos soviéticos en Yugoslavia, que deseen regresar a Rusia. Muchos de los 12.000 rusos ex-

zaristas refugiados en Yugoslavia desde la revolución bolchevique de 1917, constituyen potencialmente en la opinión de dichos diplomáticos una verdadera quinta columna.—Efe.

### España asistirá al Congreso de Filología de Francfort

Francfort, 25 (6 t.).—Con motivo del bicentenario del nacimiento de Goethe, un Congreso internacional de Filología se inaugurará el sábado en esta ciudad. En la sesión inaugural pronunciará un discurso, acerca de la labor de Goethe, el profesor H. J. Fosen, de Amsterdam. Participarán en el Congreso un centenar de filólogos alemanes y unos ochenta extranjeros, de España, Estados Unidos, Inglaterra, Suiza, Austria, Bélgica, Dinamarca y Francia.—Efe.

### Próxima inauguración de la plaza de toros de El Espinar

Nuestro corresponsal en El Espinar nos comunica que el sábado, 3 del próximo Septiembre, tendrá lugar en dicha población la inauguración oficial de la nueva plaza de toros, con los afamados matadores Pepe y Luis Miguel Dominguín y Paquito Muñoz, y toros de la ganadería de Gamazo, antes de Villagodio.

El cartel de toros y toreros de la gran corrida, que empezará a las seis y media de la tarde, ha despertado mucho interés entre los aficionados de aquella comarca. También ha caído bien dicho programa en las peñas taurinas madrileñas y en las de nuestra capital, por lo que es de esperar un gran lleno ese día en la nueva plaza, pues no hay pero que oponer al cartel formado para la inauguración del coso taurino de esta pintoresca villa veraniega.

### Acheson defiende con vigor el Libro Blanco sobre China

Confía en la colaboración de republicanos y demócratas

Washington, 25 (4 t.).—El secretario de Estado norteamericano, Acheson, ha declarado a los periodistas, respecto a la política acerca del Extremo Oriente, que confía en conseguir un enfoque bipartidario, es decir, en el que participen tanto republicanos como demócratas, que no sea objeto de acusaciones y contra-acusaciones, contra las que se han hecho en torno a como el departamento de Estado ha manejado la cuestión china. Al mismo tiempo, defendió con vigor el reciente Libro Blanco sobre China y afirmó que no hay el menor asomo de verdad en las numerosas insinuaciones de que se hicieron importantes documentos que, de haber sido reproducidos, habrían alterado materialmente el contenido del citado Libro Blanco.—Efe.

### UNA PRISION MODERNA



Ha sido abierta una prisión moderna en Derbys Hire (Inglaterra). La mayor parte de los prisioneros han violado la ley por primera vez, pero se trata de corregirlos cuidadosamente en esta residencia. Este establecimiento está dirigido con arreglo a los principios más modernos, y los hombres gozan de cierta libertad. En la parte alta: Los reclusos trabajan al aire libre y llevan la ropa ordinaria en lugar de la denigrante de los presidiarios. Abajo: Entran en la iglesia de la parroquia en lugar de la iglesia de la prisión.

# Al paso de un automóvil se espantó una caballería, resultando muertos una mujer y su hijo

## Descarrila el expreso Madrid-Badajoz

Puertollano, 24.—El expreso de Badajoz, al llegar a la estación de Belalcázar, sufrió un descarrilamiento, quedando fuera de la vía el furgón de cabeza y un coche de viajeros. No hubo que lamentar, por fortuna, desgracias personales. De Ciudad Real y Almorchón salieron rápidamente trenes de socorro.—Cifra.

**Descarrilan tres unidades de un mercancías**

Alcázar de San Juan, 24.—Inmediatamente después de salir de esta estación el rápido procedente de Sevilla, se verificó también la salida del mercancías 7.401. Al llegar éste a las inmediaciones de la estación de Quero, sobre las diez de la noche, por rotura de una mangueta, se produjo el descarrilamiento de tres unidades, que dejaron interceptada la vía. Los trenes que han salido esta noche de Madrid, vía Andalucía y Levante, están detenidos en las estaciones inmediatas a la de Quero. De esta ciudad ha salido un tren de socorro con personal técnico para dejar expedita la vía. No han ocurrido desgracias personales.—Logos.

**Se despeña un tractor y muere un obrero**

Barcelona, 24.—En la carretera de Vich se ha despeñado un tractor que remolcaba una trilladora. Resultó muerto el conductor, cuyo nombre se desconoce. Los ocupantes de la trilladora, advertido el peligro, tuvieron tiempo de saltar de ella.—Cifra.

**Pérdidas de consideración en el incendio de un bosque**

Córdoba, 24.—En la finca La Tíñosa, de Priego, se declaró un incendio en un bosque que destruyó una gran extensión de pinares. El incendio pudo ser dominado con la intervención de los vecinos. Se desconocen las causas del siniestro, y las pérdidas son de bastante consideración.—Cifra.

**Muere en accidente de trabajo**

León, 24.—Ha resultado muerto a consecuencia de las heridas sufridas al caerse de una columna cuando trabajaba en la electrificación de la línea férrea de La Coruña, el obrero Cándido Freyre Alvarez, de

**Entra en vigor la orden sobre los precios máximos del calzado**

Madrid, 25.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, la siguiente disposición:

**Administración Central.**—Industria y Comercio. Comisaría General de Abastecimientos y Transportes (servicios de Carnes, Cueros y Derivados). Circular número 723 por la que se señala, en desarrollo de la orden del ministerio de Industria y Comercio de 30 de Agosto de 1948 («Boletín Oficial del Estado» número 245) la fecha tope para entrada en pleno vigor, con caracteres de generalidad, de los precios máximos de venta al público señalados para los diversos tipos de calzado en el apartado 13 de la citada orden ministerial y anexo adjunto a la misma.

**Mortal accidente de trabajo**

Sevilla, 24.—El albañil Juan Antonio Tirado Martínez, de 45 años de edad, que resultó herido en la cabeza al caerle un madero desprendido del andamio de la obra en que trabajaba, en un edificio del Prado de San Sebastián, ha fallecido esta tarde en el Equipo Quirúrgico.—Cifra.

**En el choque de un camión con un tranvía fallece un niño**

Sevilla, 24.—En la alameda de Hércules, esquina a la calle de Santa Ana, un camión que iba a buena velocidad chocó con extraordinaria violencia contra el tranvía del disco número 2 de la línea de La Macarena, y destrozó a un niño de doce años que iba en el estribo del tranvía. El muchacho se llama Antonio Marín e iba con otro que, al advertir el peligro, se metió dentro del tranvía.—Cifra.

**Subvención de 15.000 pesetas a la Gimnástica Segoviana**

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró su reunión semanal la Comisión permanente del Ayuntamiento. Presidió el alcalde, don César Zubiaur Pons, y asistieron los tenientes de alcalde, don Cesáreo Martín Peña, don Domingo Enriquez, don Andrés García de la Barga y don Benjamín Sánchez; el secretario accidental de la Corporación y el interventor de fondos. Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

**El Ayuntamiento acuerda expresar su gratitud al gobernador civil y a la Renfe por haber acordado la instalación de un despacho de billetes en la P. de Franco**

Se trataron, entre otros, los siguientes asuntos:

**Habitabilidad de viviendas**

Se conceden los siguientes permisos de habitabilidad de viviendas: a Jacinto San Miguel y a Francisco de Frutos Alonso, en El Peñascal, y a José Manuel Hernández Garzón, en Lastras, 1.

**Recurso desestimado**

Se acuerda desestimar el recurso de reposición presentado contra el acuerdo del Ayuntamiento sobre declaración de ruina de la casa número 5 de la calle de Barrio Nuevo.

**Obras**

Se concede autorización para las siguientes obras de nueva planta: a don Federico Riber Villa, en la Carretera de Boceguillas; a don Mariano López Gómez, en el camino nacional número 110, y a doña Rafaela y doña Martiña Fisac, en Velarde, número 4.

**De Intervención**

Se aprueban el balance al 31 de Julio y las facturas presentadas por Intervención para ser abonadas con cargo a los correspondientes capítulos del presupuesto ordinario de la Corporación municipal.

**Otorgamiento de escrituras**

Se faculta al alcalde para que entregue las correspondientes escrituras a nueve propietarios de viviendas populares que han terminado ya los edificios.

**Subvención a la Gimnástica**

Para que la Sociedad Gimnástica Segoviana pueda resolver, de momento, su situación económica y formar el conjunto que ha de actuar en el próximo torneo de la Liga, el Ayuntamiento acuerda concederle una subvención de quince mil pesetas.

**Un despacho de billetes de ferrocarril en la plaza de Franco**

El alcalde da cuenta de las gestiones realizadas cerca de la Renfe y últimas personalmente por el excelentísimo señor gobernador civil para la apertura de un despacho de billetes del ferrocarril en la plaza de Franco. Las gestiones han tenido un feliz éxito y dentro de breves días ese despacho será abierto al público. El Ayuntamiento acuerda expresar su gratitud al señor gobernador civil y a la Renfe.

**Instalación de filtros**

Aprobado, como ya saben nuestros lectores, el crédito total para la instalación de filtros a la salida de la presa, la Comisión acuerda ir abonando las cantidades parciales relativas al material recibido.

Y termina la sesión quedando enterada la Comisión permanente de la situación de fondos.

**EL TIEMPO EN SEGOVIA**

**En la tarde de ayer**

Presión atmosférica: 681,4 m/m. Fuerza del viento: 45 Ktros. hora. Temperatura: 35,5°.

**En la mañana de hoy**

Presión atmosférica: 678,8 m/m. Fuerza del viento: 2 Ktros. hora. Temperatura: 17°.

**LOTERIA PRO-CIEGOS**

Día 24.—Premiado con 25 pesetas, número 757. Premiados con 2,50, los terminados en 57.

De este número se han vendido en Segovia diez series, premiadas con 250 pesetas cada una de ellas.

**FARMACIA DE GUARDIA**

Para esta noche, la de doña María Luisa Carretero, Cervantes, 33. Para el despacho nocturno es indispensable la presentación de receta.

**ANUNCIOS POR PALABRAS**

Hasta 10 palabras, 5,00 ptas. Cada palabra más 0,40 "

**PERDIDAS**

DIA 5, gafas, carretera Boceguillas. Gratificarán, San Francisco, 18.

**TRABAJO**

DEPENDIENTES necesito para mi nuevo establecimiento. José Calderón, Cervantes, 23.

**MODISTA** a domicilio. Judería Vieja, 3, 2.ª. Pepita Tejedor.

**TRASPASOS**

TRASPASO carbonería con cupo. Razón, San Cristóbal, 2.

**VARIOS**

NECESITO tierras para reservas industriales de trigo, cebada y remolacha azucarera. Precios y condiciones, a Manuel Fernández Barquín, Fuencarral, número 116. Madrid.

# Información Local

## El Ayuntamiento acuerda expresar su gratitud al gobernador civil y a la Renfe por haber acordado la instalación de un despacho de billetes en la P. de Franco

Se trataron, entre otros, los siguientes asuntos:

**Habitabilidad de viviendas**

Se conceden los siguientes permisos de habitabilidad de viviendas: a Jacinto San Miguel y a Francisco de Frutos Alonso, en El Peñascal, y a José Manuel Hernández Garzón, en Lastras, 1.

**Recurso desestimado**

Se acuerda desestimar el recurso de reposición presentado contra el acuerdo del Ayuntamiento sobre declaración de ruina de la casa número 5 de la calle de Barrio Nuevo.

**Obras**

Se concede autorización para las siguientes obras de nueva planta: a don Federico Riber Villa, en la Carretera de Boceguillas; a don Mariano López Gómez, en el camino nacional número 110, y a doña Rafaela y doña Martiña Fisac, en Velarde, número 4.

**De Intervención**

Se aprueban el balance al 31 de Julio y las facturas presentadas por Intervención para ser abonadas con cargo a los correspondientes capítulos del presupuesto ordinario de la Corporación municipal.

**Otorgamiento de escrituras**

Se faculta al alcalde para que entregue las correspondientes escrituras a nueve propietarios de viviendas populares que han terminado ya los edificios.

**Subvención a la Gimnástica**

Para que la Sociedad Gimnástica Segoviana pueda resolver, de momento, su situación económica y formar el conjunto que ha de actuar en el próximo torneo de la Liga, el Ayuntamiento acuerda concederle una subvención de quince mil pesetas.

**Un despacho de billetes de ferrocarril en la plaza de Franco**

El alcalde da cuenta de las gestiones realizadas cerca de la Renfe y últimas personalmente por el excelentísimo señor gobernador civil para la apertura de un despacho de billetes del ferrocarril en la plaza de Franco. Las gestiones han tenido un feliz éxito y dentro de breves días ese despacho será abierto al público. El Ayuntamiento acuerda expresar su gratitud al señor gobernador civil y a la Renfe.

**Instalación de filtros**

Aprobado, como ya saben nuestros lectores, el crédito total para la instalación de filtros a la salida de la presa, la Comisión acuerda ir abonando las cantidades parciales relativas al material recibido.

Y termina la sesión quedando enterada la Comisión permanente de la situación de fondos.

**EL TIEMPO EN SEGOVIA**

**En la tarde de ayer**

Presión atmosférica: 681,4 m/m. Fuerza del viento: 45 Ktros. hora. Temperatura: 35,5°.

**En la mañana de hoy**

Presión atmosférica: 678,8 m/m. Fuerza del viento: 2 Ktros. hora. Temperatura: 17°.

**LOTERIA PRO-CIEGOS**

Día 24.—Premiado con 25 pesetas, número 757. Premiados con 2,50, los terminados en 57.

De este número se han vendido en Segovia diez series, premiadas con 250 pesetas cada una de ellas.

**FARMACIA DE GUARDIA**

Para esta noche, la de doña María Luisa Carretero, Cervantes, 33. Para el despacho nocturno es indispensable la presentación de receta.

**ANUNCIOS POR PALABRAS**

Hasta 10 palabras, 5,00 ptas. Cada palabra más 0,40 "

**PERDIDAS**

DIA 5, gafas, carretera Boceguillas. Gratificarán, San Francisco, 18.

**TRABAJO**

DEPENDIENTES necesito para mi nuevo establecimiento. José Calderón, Cervantes, 23.

**MODISTA** a domicilio. Judería Vieja, 3, 2.ª. Pepita Tejedor.

**TRASPASOS**

TRASPASO carbonería con cupo. Razón, San Cristóbal, 2.

**VARIOS**

NECESITO tierras para reservas industriales de trigo, cebada y remolacha azucarera. Precios y condiciones, a Manuel Fernández Barquín, Fuencarral, número 116. Madrid.

**REMITO** reembolso 20 pesetas, cincuenta escogidas casas desean representantes y viajantes. Sánchez, Ernesto Martínez, 6. Elche (Alicante).

**VENTAS**

SACOS, arpilleras, sacos; compra-venta, reparación, Mario Galán, Zorrilla, 6.

**OCASION.** Vendo camioneta Chevrolet 20 HP, tres toneladas, ocho ruedas, cuatro estrénar, Michelin, corriente de todo, muy barato. Agapito Villalreal, Fresno de Cuellar.

**MOTORES** Diesel industriales, vendense. Informa, Talleres Bilbainos, Cuelar.

**SACAS** y sacos, se venden de todas clases. Almacenes Rosalío Sanz, Paseo de Zorrilla, 46. Teléfono 1183. Valladolid.

**VENDO** tierras Fuente el Olmo y Villaverde, Arsenio Alonso, Coronel Raxach, 21, Segovia.

**NODRIZAS Y SIRVIENTAS**

SE DESEA niñera, sólo tardes. Razón: Fonda España (frente estación).

**ALQUILERES**

ALQUILO piso amueblado, con jardín, curso escolar. Refitoría, 7. Señor Gil.

**SE ALQUILA** habitación nueva, para señora o señorita. Razón, Miraflores, 9 (taller mecánico).

## TRUENA, PERO NO LLUEVE

**El agua caída ha sido en cantidad inapreciable**

Estamos tan hechos a los muy lluviosos veranos de los últimos años que el verdaderamente caliginoso que no sin trabajo vamos venciendo se nos figura como algo anormal que ha infringido las reglas porque se rigieron sus predecesores.

Tan altas fueron, ciertamente, las temperaturas registradas en la actual canícula y, sobre todo, tantas las fechas seguidas en las que la columna termométrica alcanzó esas cifras de que nos hablan los partes meteorológicos que no vemos la hora de que amaine este temporal de calor sofocante que ni de día ni de noche permite gozar del necesario descanso.

Porque no hay duda de que precisamos que se refrigere el medio ambiente en el que vivimos, a cada barrunto o noticia de que el tiempo presenta síntomas de cambio el consuelo es con nosotros, y todo se vuelve reparar el parte del observatorio y auscultar con la mirada el firmamento para cerciorarnos, de que el calor se irá con la música a otras latitudes.

Así ayer concebimos una gran esperanza cuando muy mediada la tarde de la nube de la tormenta que se cernió sobre nuestra ciudad, atronó el espacio con sus fenómenos eléctricos que ¡ay! quedaron reducidos a solo ruido.

No llovió con la tronada de la tarde ni tampoco ha llovido con la aparatos tormenta que sobre las

cinco de esta madrugada con sus ruidos a muchos habitantes de esta ciudad. Lo que ha producido el segundo de encantos.

Y en tanto que el agua —como si realmente quisiera cernoso desear más y más— te del tiempo nos habla de la próxima que rebasa los treinta grados—y esto aquí, a poca de la sierra—y es poco diferencia, en menos, de la atmosférica, de lo que deponer haya posibilidades de lluvia.

Pero si este año falló el agua que «por Agosto frío en el confiemos que este régimen» toso que ayer se inició nos tra agua que se necesita para crisis que estamos atravesando tantos trastornos, de toda ino casiona.

**REGISTRO CIVIL**

Han sido hechas las siguientes cripciones:

**Nacimientos.**—María José Manso, hija de José Lluís Genia; María Dolores Casado Inocencio, hija de Alejandro ría Dolores; Félix Piquero hijo de Ciraco y Flora; María Carmen Manuela Martín Hernández, hija de Emilio y Fuencisla.

**Defunciones.**—Ninguna.

**Matrimonios.**—Ninguno.

## FERIAS Y FIESTAS EN CUELLAR Y SEPULVEDA

**En las dos villas se celebrarán del 27 al 30 de Agosto**

**EN CUELLAR**

Del 27 al 30 de Agosto se celebrarán en Cuellar las tradicionales ferias y fiestas. El primer día habrá dianas y concierto musical.

El día 28, a las once, solemne función religiosa en la parroquia de San Miguel Arcángel, y por la noche concierto musical y grandes verbenas en las pistas de baile de San Francisco.

El día 29, a las nueve de la mañana, el pintoresco encierro a través de las calles de la villa de las reses bravas que habrán de ser lidiadas por la tarde.

A las doce serán lidiadas dos becerros bajo la dirección de los diestros Matías Mariner y Alejandro González. Por la tarde, primera gran corrida de novillos, en la que serán lidiados y muertos a estoque dos novillos de la acreditada ganadería de don Cipriano Martín, de Fuentes de Zamora, procedentes de la Zarza, del campo de Salamanca, por los espadas Alberto Díaz «Madre-fito» (hijo) y José Miguel Fraile Velázquez, con sus respectivas cuadrillas.

A las once, fuegos artificiales.

El día 30, a las nueve de la mañana, encierro y lidia de dos becerros de la misma ganadería que la anterior.

A las seis de la tarde, segunda gran corrida de novillos de la misma ganadería y por los mismos diestros que el día 29, terminando el espectáculo con la lidia de cuatro becerros.

Por la noche, magníficas verbenas.

**EN SEPULVEDA**

También Sepulveda celebrará sus fiestas los días 27 al 30. El primer día, dianas y salida de la comparsa de gigantes y cabezudos. Por la noche, bailes públicos.

El día 28, a las ocho y media de la mañana, tendrá lugar el clásico encierro de las reses que han de lidiarse en este día. A las seis de la tarde, gran novillada, en la que serán lidiados, banderilleados y muertos a estoque dos novillos de la acreditada ganadería de don Antonio y don Cristóbal Zaballos, de Salamanca, por el renombrado espada Manuel Sevilla, con su correspondiente cuadrilla.

El día 29, a la misma hora que el día anterior, encierro de las reses que habrán de lidiarse por la tarde.

A las seis, segunda novillada, lidiándose dos reses de la misma ganadería que la anterior.

**Base Mixta de Carros de Combate y Tractores SEGOVIA**

**Escuela de Formación Profesional**

Anunciado en el «Diario Oficial del Ministerio del Ejército», número 147, de fecha 3 de Julio último, la provisión de diez plazas de alumnos de la Escuela de Formación Profesional Obrera de este Centro, dependientes de la Dirección General de Industria y Material, se pone en conocimiento de quienes pueda interesar, admitiéndose instancias hasta el día 10 del próximo mes de Septiembre.

Las condiciones para el ingreso se encuentran de manifiesto en el tablón de anuncios de este Centro. Segovia, 23 de Agosto de 1949.



QUINTO ANIVERSARIO  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR LAS ALMAS DE

## Don Mariano Fraile Cuéllar

Y SU ESPOSA

## Doña Rita Pérez Montes

Que fallecieron respectivamente en Cuéllar el 26 de Agosto y el 20 de Septiembre de 1944

a los 45 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

### R. I. P.

Sus hijas María del Carmen, Amalia y Josefina; padres don Modesto Fraile Gómez y don Bienvenido Pérez Rojas; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

*Agradecerán una oración por sus almas.*

Las misas que se celebren en las iglesias y conventos de esta villa y en las parroquias de Cantalejo y Hontalbilla, el día 26, y las que se digan los días 26 y 27 en el santuario de Nuestra Señora del Henar, Valledado, Valladolid (parroquia de las Angustias y convento de la Enseñanza), convento de Carmelitas de Fontiveros (Ávila) y Carmelitas de Peñaranda de Bracamonte (Salamanca), serán aplicadas en sufragio de sus almas.

Varios señores preladados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



LA NINA

## María del Carmen González

Subió al cielo el día 24 de Agosto de 1949

a los cuatro meses de edad

Sus desconsolados padres don González Cabrero (del Comercio) y doña Eloísa Guedán Hernández, hermanos Antonio y María, bisabuela D.ª Teresa Gómez Cabrero, abuelos doña Felicitá Cabrero, Mariano Atrillas y doña Carmen Hermansanz; tíos, primos y familia,

Participan a sus amigos y familiares en la sensible pérdida y les ruegan la asistencia en la lidia de los ángeles que se oficiará el día 26, a las nueve y media, en la iglesia parroquial de San Juan.

El cadáver ha recibido el sepulchro en el día de hoy.

---

## Vendo casa

con establo, patio y otras dependencias, todo llave en mano, y por ganado.

Razón: LUIS GOMEZ

Taberna de Cantarranes

---

## SASTRERIA GARCIA

ULTIMAS NOVEDADES

Cervantes, 11. Teléfono 1183

---

## Estilográfica Atómica «SOLO»

Diez mil metros de escritura, propaganda, enviando este número para darlo a conocer al público. Típicos a reembolso, libre de gastos. Última novedad en bolígrafo de nueva concepción, tipo americano, con chón niquelado, teniendo todos completos para el mismo.

POR SOLO 25 PESETAS

Estilográficas RAPESTA número 3-032. Madrid. Remite catálogos gratuitos

---

## Viuda de L...

Sastrería militar

Cervantes, 21

# P. Mickmann consiguió cruzar a nado el Canal de la Mancha

## En las heladas aguas estuvo 23 horas y 48 minutos

Dover, 24.—Philip Mickmann, estudiante británico de dieciocho años, ha cruzado a nado el Canal de la Mancha. Tocó tierra inglesa cerca de esta ciudad, siendo el nadador más joven que ha realizado la travesía después de una agotadora prueba que ha durado veintitrés horas y cuarenta y ocho minutos en aguas completamente heladas.

El joven Mickmann ha cruzado prácticamente dos veces el Canal de la Mancha pues ha nadado unas cuarenta millas, debido a la marea que le echaba fuera de la línea de nado y también para el centro del Canal, que solamente tiene veintidós millas de ancho.

Mickmann se lanzó al agua cerca del Cabo Gris Nez en la costa francesa, a las 4.45 del martes y llegó a Kingsdown, a las 4.33 de la madrugada de hoy.

En su intento anterior en esta temporada, Mickmann llegó a unas ocho millas de la costa británica. Anoche parecía que iba a fracasar también cuando estaba justamente llegando. Cuando ya se le percibía y a la vista de los blancos acantilados, la marea baja le hizo estancarse, obligándole a realizar zigzag por la costa, precisando seis horas para cubrir las últimas millas que le separaban del lugar donde debía hacer pie.

### Declaraciones del joven nadador inglés

Dover, 24.—El joven inglés que por fin consiguió la proeza de atravesar a nado el Canal de la Mancha ha hecho unas declaraciones en las que manifestó que al cabo de ocho horas de lucha—muy tristes dijo—las corrientes amenazaron su titánico empeño.

El año pasado—dijo—me tuvieron que sacar del agua, después de nadar doce horas. Hace un mes probé otra vez y después de trece horas de gran esfuerzo me fué imposible continuar debido a que el mar se puso muy fuerte. Por esto me entreté ahora con verdadero interés.

En el tercer intento comencé bien y a las diez de la mañana me encontré con unas fuertes ráfagas de

viento y agua que hacían saltar como pedruzcos de corcho al bote de remos y lancha que me acompañaban.

La tormenta duró media hora pero los vientos seguían azotándose. Vino la calma y realicé lentos pero efectivos progresos. Pero los brazos me pesaban y el agua fría no respetaba la grasa que protegía mi cuerpo. A las 11 me cogió repentinamente una terrible marejada que hizo zozobrar a varios barcos. Dejé que me llevara esta marejada y después de otra hora mi padre quiso que renunciara a lo que yo contesté: Por favor, no me saquen del agua.

Millas tras milla avanzaba y retrocedía y al amanecer tenía que apretar los dientes y echarme los brazos sobre la cabeza. Pero noté que hacia progresos y de pronto una nueva marea me ayudaba. Llegué a tierra por fin en la solitaria playa de Kingsdown y me senté en las piedras con la cabeza entre las manos mientras que las gentes de los botes gritaban y me aplaudían.

Ahora es un cubano quien intenta la travesía

Dover, 24.—Noventa y un minutos después que Mickmann llegara a Kingsdown, el nadador cubano Juan José Cortinas, de treinta y dos años, se lanzaba al agua del Canal de la Mancha en el Cabo Gris Nez, en la costa francesa.

Abandona a cinco millas de la costa

Calais, 24.—El cubano Juan José Cortinas ha abandonado su segundo intento de cruzar el canal a nado, cuando se hallaba ya a la distancia de cinco millas de la costa británica. La esposa del nadador, que iba en una embarcación que le acompañaba, se ha echado a llorar al renunciar el nadador cubano, Cortinas regresó en la embarcación a Cabo Gris Nez, negándose a responder a la pregunta que se le había hecho de si volvería o no a repetir el intento.

# Cuarta y última corrida de feria en Bilbao

## Paquito Muñoz cortó dos orejas en el cuarto

### Manolo González sufrió impresionante cogida, sin consecuencias, al quitar por chiclelinas

Bilbao, 24.—Cuarta corrida de Feria. Algo más de media entrada. Seis toros de Atanasio Fernández, con poder y buen tamaño.

«Parrita», en su primero, comienza por bajo, pero el toro está quedado. El diestro saca algunos muletazos y termina de un pinchazo, media y descabello. (Aplausos.) A su segundo le da varios en redondo, ayudados por alto, naturales, sin aguantar lo debido, para tres pinchazos y descabello. (Algunos pitos y palmas.) Paquito Muñoz recibe a su primero con unos lances que se aplauden. Hace una faena con ayudados por alto, en redondo, molinetes y naturales. No tiene suerte con el estoque y pierde la oreja. Dos pinchazos, muy bien señalados y una estocada atravesadilla. (Ovación y vuelta.) En su segundo hay un quite muy bueno por chiclelinas de Manolo González, quien al rematar una, sufre cogida impresionante, pues el toro le lanza al aire, sin que afortunadamente tenga consecuencias. Paquito Muñoz repite la faena anterior en los medios, y está muy valiente. Remata de una estocada buena y descabello a la segunda. (Se da la vuelta al ruedo al toro y el diestro corta las dos orejas y da dos vueltas al anillo.) Manolo González, a su primero, le hace una faena con pases por alto, en redondo, naturales y termina de una estocada y descabello al séptimo intento. (Algunas palmas.) En el que cierra plaza, González escucha una ovación en un quite. Empieza la faena por alto, sigue con la derecha aguantando mucho, pues el toro está muy entero. Termina de una estocada y descabello a la segunda. (Ovación y vuelta.)

### Buena novillada de feria en Alcalá de Henares

Alcalá de Henares, 24.—Media entrada. Novillos de Moreno Yagüe, que resultaron pequeños, a excepción del quinto, grande y bravo. Rafael Ortega, en su primero, se luce con la capa. Empieza la faena con tres pases por alto, tres en redondo, una serie de naturales, que

remata con el de pecho. Mata de una estocada. (Ovación y vuelta.) En su segundo torea muy bien por verónicas. Empieza la faena con naturales que remata con el de pecho. (Ovación.) Una serie de manolelinas y molinetes y pases de todas las marcas, Mata de un volapié. (Ovación, dos orejas y vuelta.)

Alfredo Jiménez se luce con la capa en su primero. Empieza la faena con pases por bajo, sigue con redondos y naturales y mata de una estocada. (Ovación.) En su segundo, el más grande y bravo, torea muy bien por verónicas. Faena valiente con pases de todas las marcas, que remata de una gran estocada. (Ovación, oreja y dos vueltas.)

Antonio Ordóñez se luce con la capa. Con la muleta empieza con pases por bajo, recibiendo un palotazo con una banderilla. Sigue toreando por bajo y mata de media, que basta. Al que cierra plaza le hace una faena de alio, muy voluntarioso, y está breve con el estoque. Cifra.

### Lluvia de espontáneos en la novillada de Sabote

Ubeda, 24.—Se ha celebrado en Sabote la novillada de feria, con ganado de don Antonio Ruiz.

«Morenito», en su primero, se luce con la capa. Buena faena, para dos pinchazos y una entera. (Palmas.) A su segundo le hace faena valiente, con pases de todas las marcas, para una entera y descabello. (Ovación, dos orejas, rabo y vuelta.) «Brillante Negro», a su primero, faena breve, Mata de una entera. Al que cierra plaza faena también breve, para un pinchazo y una entera. (Palmas.)

Durante la lidia saltaron al ruedo siete espontáneos.—Cifra.

«Madrileño» cortó orejas en San Bartolomé de Pinares

Avila, 24.—En San Bartolomé de Pinares, con motivo de las ferias, se lidiaron dos novillos de Pedro Robles, para Pepe Canto, que fué muy aplaudido, y Alberto Díaz «Madrileño», que fué ovacionado y cortó las dos orejas.—Cifra.

# La casualidad, inventora y descubridora

La casualidad ha desempeñado importante papel en la historia del mundo. La bayoneta, por ejemplo, fué resultado de una necesidad. Acabaron las municiones a un regimiento de soldados que luchaban en las inmediaciones de Bayona, y para defenderse ataron los cuchillos a los cañones de los fusiles. Con las armas en esta disposición dieron una carga con tan excelente éxito que las autoridades militares mandaron construir lo que todos conocemos por el nombre de bayoneta.

La cerámica debe mucho a la casualidad aunque el arte en sí fuera conocido ya por el hombre prehistórico. Durante muchos años los alfareros buscaron inútilmente un barniz brillante para su mercancía, hasta que un hombre del oficio llamado Simón Astbury, descubrió, casualmente, lo que tanto se deseaba. Algo semejante ocurrió en los comienzos del siglo XVIII con el descubrimiento de los ingredientes de la porcelana blanca. El descubridor fué Juan Federico Bottger. Una mañana notó que le pesaba la peluca más que de costumbre, y al inquirir la razón, le dijo el criado que era debido a los polvos, a una especie de tierra blanca que por entonces se usaba mucho para empolverar las pelucas. Bottger examinó cuidadosamente aquellos polvos y al dejarlos caer entre sus dedos pensó que tal vez tenía en sus manos el ingrediente tanto tiempo buscado para la porcelana. En seguida sometió los polvos de la peluca a diversas pruebas y descubrió que contenían la substancia esencial por cuya falta no había sido nunca un éxito la porcelana europea.

Por extraño que parezca, muchas personas desprovistas de cualidades inventivas han hecho a ciegas importantes descubrimientos. Uno de los casos más notables es el de Humphrey Potter. En los primeros tiempos de las máquinas de vapor se montó en una mina de Inglaterra una máquina muy grande que exigía constante atención, porque había que cerrar las válvulas a mano. Del funcionamiento de las válvulas estaba encargado Humphrey Potter. El trabajo no era rudo, y Potter, como joven, le gustaba jugar, por lo cual se puso a buscar un medio que le permitiera cumplir con su obligación al mismo tiempo dedicarse a sus juegos favoritos. Meditando sobre el asunto y contemplando la máquina, abstractamente, se fijó de pronto en que varias piezas de la máquina se movían en la misma dirección en que debían cerrarse las válvulas y con los mismos intervalos. Potter registró el bolsillo de su blusa, encontró un trozo de cuerda, ató con ella las pa-

## Profunda división en los sindicatos finlandeses

### Los comunistas dominan 80.000 de los 300.000 trabajadores sindicados

Helsinki, 24 (6 t.).—La expulsión de los Sindicatos dominados por los comunistas de la Federación de Sindicatos, dará por resultado una grave división en el movimiento laboral. Los comunistas dominan a 80.000 de los 300.000 trabajadores sindicados y pueden llegar a controlar grupos clave como los del transporte, portuarios, madereros, de la construcción, textiles y de la alimentación.—Efe.

### Varios Sindicatos expulsados de la Federación

Helsinki, 24 (6 t.).—Varios Sindicatos de control comunista han sido expulsados de la Federación de Sindicatos finlandeses por negarse a dar la contraorden a los huelguistas, en respuesta a un ultimátum oficial. El Comité ejecutivo de la Federación sigue reunido y no se sabe aún qué Sindicatos quedan afectados. La Federación había dado un plazo a los Sindicatos huelguistas hasta la pasada medianoche.—Efe.

## CONSECUENCIAS ECONOMICAS DE LAS RESTRICCIONES ELECTRICAS

(Viene de la página 4)

En total, un 274,48 por 100 de recargo.

Cualquier empresa del ramo, reducida su producción habitual al 33,33 por 100, con crecimientos en los gastos fijos incrementados en un 200 por 100, con una plantilla de personal excesiva para sus necesidades actuales, con el consiguiente problema financiero de tesorería debido a la reducción de ventas por falta del 66,66 por 100 de producción, con una crisis real de consumo y falta de demanda que no permite la venta, ni de aquel 66,66 por 100 de la producción restringida y con sus jornales acrecentados en un 174,50 por 100, se ha de encontrar en una angustiosa situación, ya que en las tasas de la madera actuales, estos recargos, que crea la restricción eléctrica y en los cuales no figuran—aunque se paguen—los salarios en vacío de todo el resto del personal administrativo.

Es la realidad—dice esta empresa maderera—que la calamidad nacional que esta sequía pertinaz representa, viene siendo aportada solamente por los usuarios de luz y fuerza, por los empresarios y por los obreros. Y entiendo que ésta debe ser una carga para todos, correspondiendo al Estado e indirectamente al contribuyente, afrontar sus perjuicios, debiendo el Estado distribuir esta carga social de «jornales no trabajados» entre todos los españoles en proporción a sus contribuciones e impuestos, es decir, a su riqueza imponible.

Como consecuencia de estos razonamientos se forma en el ambiente la impresión de que convendría descargar a las empresas de los «jornales no trabajados», que no se consideren esos jornales a efectos de Seguro Social, que las vacaciones y gratificaciones, vengán en función solamente de los días realmente trabajados.

Indudablemente nos encontramos ante una verdadera calamidad nacional. Ante ella esa ilusión, honradamente cristiana de una economía sin paro, contenida en el régimen de jornales íntegros «se trabaje o no se trabaje», constituye una carga que el empresario no la puede y soportar y menos aún si frente a ella—y como ahora sucede—no dispone a la vez de la seguridad de una producción a pleno rendimiento y sin intermitencias.

# Clamoroso recibimiento de Gijón al Caudillo

(Viene de la página 1)

compañía del regimiento de Simancas que le rindió honores y acompañado por el alcalde ocupó a continuación un coche en el que se dirigió a la población, seguido de su séquito y una caravana integrada por cerca de un centenar de automóviles.

En el trayecto del Musel a Gijón, por la avenida de Portugal, que se hallaba profusamente engalanada con banderas nacionales y del Movimiento y gallardetes, numerosísimas personas acogían el paso del Caudillo con ovaciones entusiastas y vítores clamorosos. Las factorías del trayecto desde el Musel a Gijón se hallaban también profusamente engalanadas.

A la altura del Hogar «Enrique Canga», sito en la avenida de Portugal, se hallaba cruzando la carretera una pancarta en la que se leía: «Los niños del Hogar «Enrique Canga» saludan al Caudillo».

La numerosísima concurrencia que esperaba el paso del Generalísimo desde el Musel a Gijón, se iba haciendo más compacta a medida que se aproximaba a la ciudad y a la entrada de la misma, por toda la Gran Vía; cubrían carrera fuerzas del Regimiento de Simancas. Toda la carrera estaba adornada con gallardetes y banderas nacionales y del Movimiento. En la plaza Mayor se

encontraban formadas representaciones del Frente de Juventudes de Asturias y de las Centurias de la Falange Juveniles de toda la provincia en número de unos seiscientos. Dichas centurias formaron en el Campo de Valdés, desde donde pasaron a la plaza Mayor, formando en columna, para esperar la llegada del Caudillo. No cesaron de entonar canciones patrióticas y de dar vivas al Caudillo mientras S. E. visitaba el Ayuntamiento. Terminada la recepción, las Falanges Juveniles se trasladaron, desfilando por las calles, a los camiones que habían de transportarles a Felguera, para presenciar los actos que allí habían de celebrarse.

La plaza Mayor estaba adornadísima y allí se encontraba la banda de música municipal.

Alrededor de las once el estamplido de los fuertes palenques y el sonido de las sirenas de los barcos surtos en el puerto, saludaron la presencia del Generalísimo, siendo un momento de emoción enorme. Miles de gargantas no cesaban en los vivas al Caudillo como manifestación de una inquebrantable lealtad.

### S. E. en el Ayuntamiento

A las once y cinco el Caudillo, acompañado de su séquito y primeras autoridades, pasó al salón de sesiones del Ayuntamiento, donde se exponen los proyectos de importantes obras que afectan a Asturias. Su Excelencia examinó con atención e interés estos proyectos, escuchando las explicaciones de los técnicos.

El Caudillo elogió el conjunto de esta exposición de proyectos de obras de tanta importancia para la vida económica de Asturias y de la nación.

Poco después pasó al salón de actos donde se celebró una recepción en su honor. Terminada ésta, el Caudillo, ante las aclamaciones incesantes del vecindario, se asomó al balcón principal para recoger la adhesión enardecida de la multitud.

### El Caudillo se dirige a La Camocha

Seguidamente el Caudillo abandonó el Ayuntamiento, acompañado de su séquito, se dirigió a La Veriña, donde esperaba un tren especial en el que se dirigió a La Camocha, para inaugurar varios lavaderos de mineral de carbón. El tren que esperaba en La Veriña estaba formado por dos máquinas y dos unidades. El Caudillo, acompañado del ministro de Obras Públicas y el de Industria y Comercio y de don Fecundino Felgueroso, presidente del Consejo de Administración de La Felguera S. A., ocupó el coche salón. En el otro coche iban las autoridades y séquito.

La Camocha estaba profusamente engalanada y S. E. fué recibido por el director general de Minas, director general de la Siderúrgica de Ponferrada, director de las Minas de Camocha, varios ingenieros y un delegado del Banco Pastor, íntimamente ligado a esta explotación minera.

El Caudillo saludó a las distintas personalidades y a la familia del señor Felgueroso y se dirigió a los la-

vaderos, capaces para lavar ciento veinte toneladas de mineral a la hora. Durante su trayecto, el Caudillo inauguró el nuevo ferrocarril que une dichas minas con el puerto del Musel, lo que representa una gran ventaja para esta región de Asturias.

El vicario general del Obispado procedió a la bendición de los lavaderos y el Caudillo se interesó por las diferentes instalaciones y conversó con los jefes de las minas. Seguidamente inauguró la finca de clasificación de carbón y a continuación la subeléctrica de transformación y alimentación del lavadero.

Visitó después las cuatrocientas viviendas que en esta zona se construyen para familiares de los mineros que trabajan en esta explotación.

### Franco en La Felguera

La Felguera, 25.—A las dos de la tarde hizo su entrada en La Felguera Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de los jefes de sus Casas Civil y Militar y de los ministros de Marina, Industria y Comercio y Obras Públicas. Las calles estaban engalanadas con arcos triunfales y gallardetes y totalmente ocupadas por un inmenso gentío que tributó al Caudillo una entusiasta acogida, destacando los vítores y las aclamaciones de los productores de los distintos centros fabriles que se agolpaban para presenciar el paso de Su Excelencia.

Le esperaban el alcalde, grupos de ingenieros de minas e industriales de la provincia, delegaciones eclesiásticas de la diócesis, rector de la Universidad de Oviedo, autoridades académicas, Consejo de la Duro Felguera, de la Sociedad Ibérica de Nitrógeno y de la Compañía Eléctrica de Langreo.

El Caudillo, acompañado de los ministros y autoridades, se trasladó seguidamente a la nueva central térmica de la Compañía Eléctrica de Langreo, y de la Sociedad Ibérica de Nitrógeno, para proceder a la inauguración de sus instalaciones.

El programa de la Sociedad Ibérica de Nitrógenos supone la producción de productos nitrogenados.

Seguidamente S. E. el Jefe del Estado estuvo en la Compañía Eléctrica de Langreo, que suministra energía a toda la cuenca minera y valle del Nalón, donde inauguró la central nueva, proyectada con una potencia de 75.000 kilovatios y una capacidad total de producción de 450 millones de kilovatios anuales.

### Regresa a Gijón

A continuación de esta visita el Caudillo salió para Gijón, siendo objeto nuevamente por el vecindario de calurosas ovaciones, acogidos por su presencia con entusiastas vítores. Logos.

**GUIA MEDICA**  
Odontólogos y clínicas

**Dr. Eusebio Nuñez**  
Médico director del Manicomio Provincial de Segovia  
Reanuda su consulta de enfermedades nerviosas y mentales  
Martes, miércoles y jueves  
Puente de Muerte y Vida, 3. 1.  
De 12 a 2  
(Censura Sanitaria S. G. 89).

**Manuel Souto**  
Riñón, Vías urinarias, Vejiga. Próstata. De los hospitales de S. Carlos y General de Madrid. Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6. San Francisco, 23 (Clínica).—(S. G. 93.)

**J. Profuseros Casas**  
Del 10 de Agosto al 10 de Septiembre sólo pasará consulta de 12 a 1  
SAN MARTIN, 1. SEGOVIA

**N. ALCALAYA OVEJERO**  
MEDICO DENTISTA  
Consulta diaria de 11 a 2 y de 4 a 7  
Juan Bravo, núm. 2  
(Edificio Banco Castellano)  
SEGOVIA TELEFONO 9  
(Censura Sanitaria S. G. 88.)

**José Luis Canto Díez**  
Médico  
Durante el mes de Septiembre sólo pasará consulta los jueves, viernes y sábados, de once a una

**BALNEARIO DE LEDESMA**  
REUMA-CATARRO-PIEL-BRONQUIOS  
ESTUFA NATURAL  
Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre. Teléfono 18 de Ledesma. Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario. (C. S. 15.)

**WERTHEIM para coser y bordar la mejor**  
Contado y plazos. Concesionario exclusivo  
Alberto González. San Francisco, 23. Tif. 292  
Necesita agentes

**Nuevas Pañerías**  
Examine los géneros de esta casa antes de hacer sus compras

**AGRICULTORES!**  
Dispongo de abonos para sementera, en casa y en fábrica, para pedidos por vagones; todos garantizados.  
EUSEBIO HERAS. CANTALEJO

**CYRUS-REVUE**  
Relojes de marca de todos los modelos, señora y caballero. Venta en TUREGANO  
CECILIO MARTIN

**CALDAS DE OVIEDO**  
Reumatismo, catarros, post-gripe  
GRAN HOTEL  
Habitaciones con agua corriente caliente y fría, moderna galería de baños. 1.º de Julio a 30 de Septiembre. (C. S. 3804.)

## EN NUEVE PUNTOS SE BASARA LA DEFENSA DE MANSTEIN

### «Ninguna nación puede quejarse de prácticas a las que ella recurre», dice el abogado del mariscal alemán

Hamburgo, 25 (4 t.).—El abogado británico, Paget, que defiende al mariscal alemán, von Manstein, ha explicado, en una conferencia de Prensa, que ninguna nación puede quejarse de prácticas a las que ella misma recurre. Señaló nueve puntos, que tendrán parte destacada en la defensa:

1. La ley y la práctica soviéticas niegan a los enemigos ideológicos el derecho al juicio público.
2. Los rusos, sin proceso previo y por medio de su Policía secreta, han condenado a muchas personas a muerte, basándose en que eran elementos peligrosos.
3. En estos casos los rusos consideran la sospecha como base suficiente para el castigo.
4. El trabajo esclavo forma parte del sistema ruso.
5. Los rusos utilizaron prisione-

ros de guerra para la construcción de fortificaciones y la limpieza de minas.

6. El Ejército soviético ordenó que ciertas clases de prisioneros fueran entregadas a la Policía secreta.
7. La Policía secreta soviética llevó a cabo el exterminio en masa de parte de tales prisioneros.
8. Los rusos trasladaron a muchas personas de las zonas ocupadas militarmente para que realizarán trabajos forzados en Rusia.
9. El derecho soviético no reconoce la propiedad privada de los medios de producción y transporte.

Casi todas las acusaciones contra von Manstein se basan en pretendidos hechos realizados contra los prisioneros y la población rusa. Análogos a los enumerados por el abogado británico.—Efe.

## S. E. el Jefe del Estado da por terminada su estancia en San Sebastián y sale para Gijón

### El pueblo donostiarra tributó al Caudillo entusiástica despedida

#### En el acto estuvieron presentes todos los alcaldes de la provincia

San Sebastián, 24.—El Jefe del Estado ha salido esta tarde, con dirección a Gijón, a bordo del crucero «Miguel de Cervantes», dando con ello por terminada su estancia en esta ciudad. A las cinco de la tarde llegaron a la bahía el crucero «Miguel de Cervantes» a bordo del cual venía, procedente de Bilbao, el ministro de Marina, vicealmirante Regalado y los destructores «José Luis Díez» y «Almirante Valdés». El ministro fué recibido por el comandante de Marina, señor Garnica. El Caudillo llegó al Real Club Náutico a las ocho de la noche, acompañado de los jefes de sus Casas Civil y Militar, marqués de Huéscar de Santillán y teniente general Martín Alonso; segundo jefe de la Casa Civil e intendente, señor Fuertes; ayudantes y demás personalidades de su séquito. Una compañía del batallón de Legazpi, número 23, con bandera, escuadra y música, rindió honores. En el Real

Club Náutico esperaban a Su Excelencia el ministro de Asuntos Exteriores, el de Marina, capitán general de la Sexta Región, gobernador civil, general Pimentel, jefe de Estado Mayor de la Sexta Región Militar; subsecretario de la Presidencia, primer introductor de embajadores, director general de Política Exterior, jefe del Gabinete Diplomático del ministerio de Asuntos Exteriores, comandante de Marina, señor Garnica; presidente de la Diputación, acompañado de varios diputados; alcalde y concejales del Ayuntamiento, consejero del Reino don José Luis de Arrese, consejero de Estado señor Lojendio, los alcaldes de todos los pueblos de la provincia y un gran gentío, que acogió la llegada del Caudillo con entusiásticos aplausos y vítores. El Jefe del Estado saludó a los ministros y autoridades y seguidamente revistó las fuerzas que le rindieron honores. Después de estrechar la mano a todos, pasó al Real Club Náutico y embarcó en la gasolinera de la Comandancia de Marina para dirigirse al «Miguel de Cervantes», acompañado del ministro de Marina y entre grandes vítores y aplausos. El Caudillo embarcó en el navío, que inmediatamente hizo rumbo a Gijón. Durante la travesía por la bahía, todas las lanchas y barcas que se encontraban en el puerto hicieron sonar sus sirenas.—Cifra.

## UN CICLON DESTRUYE VARIAS CASAS EN TURIN

### Las comunicaciones quedaron interrumpidas por una tormenta de granizo

Turin, 25 (1 t.).—Cinco personas han resultado muertas y doce gravemente heridas en las últimas horas de ayer cuando un ciclón destruyó varias casas en el suburbio de Mirafior, a unos centenares de metros de la fábrica de automóviles Fiat. Una fundición de acero, cercana al lugar del accidente, también quedó destruida por el tornado, pero los obreros tuvieron tiempo de refugiarse en el sótano. Al mismo tiempo la zona de Turin se vio azotada por una tormenta de granizo que interrumpió las comunicaciones y causó daños en las cosechas.—Efe.

## El general de los dominicos ha llegado a Madrid

Madrid, 25.—Ayer tarde llegó al aeropuerto de Barajas, procedente de Roma, el superior general de los dominicos, padre Manuel Suárez.

## Trigo yanqui para España

Santander, 24.—Ha llegado a este puerto el vapor italiano «Andrea», con un cargamento de 9.500 toneladas de trigo, procedentes de Filadelfia (Estados Unidos).

## España participa en el Congreso Mundial de Apicultura

### Y ha colaborado brillantemente en el Congreso Internacional de Lechería

Madrid, 25.—En estos días se celebra en Amsterdam el XIII Congreso Mundial de Apicultura, en el cual participa España representada por el subjefe del Sindicato Nacional de Ganadería, marqués de la Frontera, y por el apicultor español don Javier Cabezas Montemayor. En el referido certamen se exhibirá una magnífica película española, dedicada a la apicultura y que se considera hoy como la primera del mundo en esta materia, por su insuperable realización técnica. En los debates del Congreso tomará parte igualmente la representación española, habiendo a estos efectos presentado ponencias sobre distintas facetas de esta rama de la economía del país.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

### Comandante rebajado al grado de capitán

La Habana, 25 (1 t.).—Dos coroneles y dos tenientes coroneles han sido retirados del servicio y un comandante ha sido rebajado al grado de capitán. Todos ellos fueron identificados como asociados del general Pérez Damera, destituido ayer de su cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército cubano.—Efe.

## Por radio pidió casarse con una soprano

Londres, 25 (1 t.).—El director de orquesta Walter Legge, que pidió por radio a la soprano Elizabeth Schwar Zopf, de Viena, que se encuentra en Austria, que se casase con él ha confirmado esta noche que la boda se celebrará en Suiza en el próximo mes de Noviembre.—Efe.

## Se temen nuevos disturbios laborales en Finlandia

Helsinki, 25 (1 t.).—Nuevos disturbios laborales en Finlandia han sido predichos por el primer ministro socialdemócrata, Fagerhol, después de la expulsión de cuatro sindicatos comunistas de la Federación Sindical Finlandesa.—Efe.

## VIDA SANA Y ALEGRE. CAMPAMENTOS DEL FRENTE DE JUVENTUDES

## El ministro de Industria y Comercio inaugurará la central térmica de La Felguera

Oviedo, 24.—Para asistir a los actos que mañana se celebrarán en La Felguera con motivo de la inauguración de la central térmica, llegaron a esta capital el ministro de Industria, señor Suanzes, y el subsecretario de este departamento, señor Merello.—Cifra.

### El de Trabajo a Sevilla

Madrid, 25.—En avión ha salido del aeropuerto de Barajas, con dirección a Sevilla, el ministro de Trabajo, don José Antonio Girón. Nuevo director general de Asuntos Consulares

Madrid, 25.—Por decreto del ministerio de Asuntos Exteriores ha sido

## DETENCION DE DOS LADRONES DE ACEITE

Sevilla, 24.—Agentes de la Brigada de Investigación de la Rente han detenido a dos profesionales del robo, que habían realizado algunos en los muelles del puerto. Forzaban con llaves adecuadas los bidones de aceite y se llevaban importantes cantidades de este producto, que más tarde vendían a industriales desahuciosos.—Cifra.

## MAQUINA LINOTIPIA PARA ESCRIBIR



Los norteamericanos han inventado esta máquina linotipa para escribir, con la que se obtienen magníficos resultados, distinguiéndose por su perfección. Se la ha dado el nombre de "Wari-Type" y con ella se puede fotografiar e imprimir

## TRUMAN PROCLAMA LA ENTRADA EN VIGOR DEL PACTO DEL ATLANTICO

### "Ninguna nación ha de temer los resultados de la cooperación entre los 12 países signatarios"

### Su fin es el de liberar a la comunidad del Atlántico de la amenaza de la agresión

### Por razones de economía se ordena el despido de 135.000 empleados y pasan a la reserva 12.000 jefes y oficiales del Ejército y Marina

Washington, 24.—El Presidente Truman ha proclamado la entrada en vigor del pacto del Atlántico. La medida ha sido hecha después de que los embajadores francés, danés y portugués y el encargado de Negocios italiano depositaron los instrumentos de ratificación ante Acheson en la Casa Blanca.—Efe.

### Palabras de Truman

Washington, 24.—Al entrar en vigor el pacto del Atlántico, el Presidente de los Estados Unidos ha asegurado al mundo que ninguna nación ha de temer los resultados de la cooperación entre los doce países signatarios del citado acuerdo.

El Jefe del Poder ejecutivo de los Estados Unidos ha presenciado el acto de entrega de los documentos de ratificación del pacto por parte de Dinamarca, Francia, Italia y Portugal, últimos países del grupo de las doce naciones que han depositado los documentos de ratificación.

Después Truman ha firmado en la Casa Blanca, durante una solemne ceremonia, la proclama, y ha declarado que el pacto es ahora una realidad viva y efectiva; Su fin, ha dicho, es el de liberar a la comunidad del Atlántico de la amenaza de agresión, manteniendo y reforzando de esta forma la paz mundial.

«En el momento en que este tratado entra en vigor, ha dicho Truman, creemos oportuno volver a expresar una vez más nuestra decisión de dedicarnos a la realización de la gran tarea de conservación de la estabilidad y la paz mundiales. Ninguna nación ha de temer los resultados de nuestra cooperación con miras a tal fin. Por el contrario; tanto mejores son los resultados para todos los pueblos del mundo, cuanto más estrechamente actúan las naciones de la comunidad del Atlántico septentrional.»

El Presidente Truman añadió que los objetivos de dicho pacto, que tienden al afianzamiento de la paz y la libertad mundiales, cuadran de modo perfecto en los compromisos

impuestos por la Carta de las Naciones Unidas. Estos compromisos, dijo Truman, imponen la obligación de resolver pacíficamente los desacuerdos internacionales y prohíbe el empleo de la fuerza contra el territorio o la independencia de cualquier país, así como exige la prestación de un apoyo pleno a la Organización de las Naciones Unidas en toda acción adoptada para la conservación de la paz, ya que tales condiciones están claramente señaladas también en el tratado del Atlántico septentrional. Efe.

### Rigurosa economía

Washington, 24.—Como medida de economía, que representará un ahorro de 500 millones de dólares, el secretario de Defensa norteamericano, Louis Johnson, ha ordenado el paso a la reserva de 12.000 jefes y oficiales del Ejército, la Marina y las fuerzas aéreas, y el despido de 135.000 empleados civiles del departamento. Todos los establecimientos militares del país se verán afectados por la orden; unos quedarán cerrados y los demás reducirán sus actividades. La Marina sólo cerrará uno de sus astilleros, el de Long Beach (California); entre los campamentos

### Ayuda militar aprobada

Washington, 24.—El Comité de Asuntos Exteriores y el de Fuerzas Armadas del Senado han aprobado parte del proyecto de ayuda militar patrocinado por el Presidente Truman. La parte aprobada asigna la suma de 289.100.000 dólares a Grecia, Turquía, Irán, Corea y Filipinas. La parte que queda por aprobar es la que se refiere a la ayuda a las naciones del pacto del Atlántico y es la que ha suscitado una viva oposición. La Cámara de Representantes aprobó una reducción de casi un cincuenta por ciento de esta ayuda.—Efe.

### La Xirgu proyecta regresar a España

Nueva York, 24.—La agencia United Press difunde la siguiente noticia, fechada en Buenos Aires: «La actriz catalana Margarita Xirgu, que en una época estuvo íntimamente ligada con dirigentes marxistas, regresará a España. La Xirgu se aprovechará del reciente ofrecimiento del Gobierno del Generalísimo Franco a los desterrados en el extranjero para que regresen a España, y tiene la oscuridad de presentarse en el teatro Calderón de su ciudad natal, Barcelona.»

## Consecuencias económicas de las restricciones eléctricas

Lo que en los años anteriores fué un simple problema de reajuste de horarios, como sucedió en 1945, ahora se va convirtiendo en un problema verdaderamente angustioso, ya que las restricciones eléctricas se van haciendo muy agudas y la reducción del servicio constituye una reducción en las posibilidades de trabajo de un 66 por 100, y a veces de más.

Hay quien puede sostener esta contracción en la producción, pero no todos los industriales tienen reservas suficientes para sostener tal desajuste entre los costos de mantenimiento de las empresas y los cortos rendimientos de una producción exigua.

En el mes de Octubre del presente año. La actriz está actualmente de visita en Chile, donde vivió muchos años y fundó la sociedad dramática que lleva su nombre.—Efe.

Recientemente una fuerte empresa del ramo maderero se ha dirigido a los ministros de Industria y de Trabajo exponiendo cuál es la situación de las industrias del ramo ante la crisis eléctrica, sobre las cuales se está acumulando una carga creciente.

Hecho un cálculo—dicen—del costo de jornales en la época actual en los centros de trabajo, todos ellos padecen una restricción del 66,66 por 100 del consumo normal, con lo que baja la producción en la misma proporción, creándose una carga crítica para las empresas madereras, por el forzoso, del 142,62 por 100.

Cada uno de los dos días trabajados en la semana, aparece, por tanto, recargado el jornal normal con un 100 por 100. Por cargas pesadas y seguros, en un 103,17 por 100. Por recargo tácito por restricción eléctrica, 71,31 por 100. Es de (Continúa en la página 3)

## LOTERIA NACIONAL

### Premios mayores de sorteo celebrado hoy

Madrid, 2.—En el sorteo de Lotería Nacional celebrado en el día de hoy, han resultado agraciados las cantidades que se indican los siguientes números:

- CON 200.000 PESETAS 41.733.—Madrid.
- CON 100.000 PESETAS 27.407.—Pamplona, Badajoz, Santander, Barcelona, Madrid, Oviedo, Córdoba, Bilbao.
- CON 50.000 PESETAS 51.714.—Vera.
- CON 3.000 PESETAS 13.984.—Madrid, Huelva, Valencia, Barcelona, Sevilla, Castellón de la Cuesta.
- 17.063.—Madrid, Badajoz, Almería, Barcelona, Melilla, Granada, Melilla, Zaragoza.
- 18.806.—Madrid, Almería, Barcelona, Murcia, Córdoba, Oviedo, Linares de la Concepción, Las Palmas.
- 26.168.—Madrid, Tarifa, Sevilla, Málaga, Valencia, Barcelona, Calatayud.
- 33.229.—Zaragoza, Badajoz, Barcelona, Murcia, Valencia, Bilbao, Sevilla, Madrid, Cartagena.
- 35.323.—Sevilla, Elba, Gijón, Santander, Vigo, Murcia, Oviedo, Barcelona, Zaragoza, Madrid.
- 36.943.—Madrid.
- 37.192.—Córdoba.
- 41.177.—Barcelona, Granada, Valencia, Zaragoza, Córdoba, Murcia, Madrid.
- 50.804.—Guadix.

Si necesita IMPRESOS encárguelos en los talleres de **EL ADELANTADO**